



FRAU MAGDA BERICHTET INTERESSANTES AUS DER TÜRKEI

Wissenswertes im Januar 2010:

01.01.1967

Das erste türkische Automobil kommt auf den Markt. Es bekommt den Namen "Anadol" und wird von der Firma Otosan im Verband der Koç Holdinggesellschaft unter der Lizenz der Fordwerke hergestellt.

02.01.1523

Die osmanischen Armeen unter der Führung Sultan Süleyman des Prächtigen erobern die Insel Rhodos und verleiben sie dem Osmanischen Reich ein.

05.01.1929

Verstaatlichung von Eisenbahnlinien in der Türkei. Dazu gehören die Strecken zwischen Mersin und Tarsus, sowie die anatolische Bagdadbahn mit dem Bahnhofsgebäude Haydarpaşa.

06.01.1960

Grundsteinlegung zu einer Petrolraffinerie in Mersin.

13.01.1863

Die heutige "İstanbul Üniversitesi" eröffnete unter dem Namen "Dar`ül Fünunu Osmaniye" ihre Pforten für den Lehrbetrieb.

15.01.1459

Akşemsettin Hoca, der geliebte Lehrer Fatih Sultan Mehmeds, stirbt in Göynük bei Bolu. Er gehörte zu den großen Wissenschaftlern seiner Zeit. In Damaskus geboren, kam er mit seinem Vater am Ende des 14. Jahrhunderts in die Türkei. Seine religiösen Studien machten ihn mit dem Mystizismus des Islam bekannt. In Beypazarı und Göynük betätigte er sich als Scheich, als Führer einer religiösen Gemeinschaft, außerdem war sein ärztlicher Rat sehr gefragt. Sultan Murat II. rief ihn an den osmanischen Hof nach Edirne und vertraute ihm die Erziehung und Bildung des jungen Prinzen Mehmet an. So erlebte er die Eroberung Istanbuls persönlich mit, denn er befand sich stets an der Seite des neuen, jungen Sultans Mehmet II. Seine letzten Lebensjahre verbrachte er wieder in Göynük. Er

verfasste Bücher über ansteckende und psychische Krankheiten in türkischer und Werke zur Mystik des Islam in arabischer Sprache. Akşemsettin schreibt man die Auffindung des Grabes des Fahnenträgers des Propheten zu. Noch heute ist der Stadtteil Eyüp in Istanbul ein beliebter Wallfahrtsort von Muslimen, weil sie dort das Mausoleum Ebu Eyyûb el-Ensari aufsuchen.

18.01.1910

Vor genau hundert Jahren brannte der Çırağan Palast in Ortaköy vollständig nieder. Sultan Abdülaziz ließ diesen Palast im Jahre 1865 direkt am Ufer des Bosphorus errichten. Nachdem die traurige Ruine jahrelang zum Stadtbild Istanbuls gehörte, ist sie heutzutage großzügig restauriert und beherbergt in einem Nebengebäude einen bekannten Hotelbetrieb.

21.01.1902

Die deutsche Bank und das Osmanische Kaiserreich unterzeichnen den Vertrag zum Bau der Bagdadbahn, die Okzident und Orient verbinden soll.

30.01.1943

In Yenice, einem Ort bei Adana, fand in einem Eisenbahnwaggon, der sich auf einem Abstellgleis befand, eine geheime, denkwürdige Unterredung zwischen dem englischen Premierminister Winston Churchill und dem türkischen Staatspräsidenten İsmet İnönü statt. In der Geschichtsforschung heißt dieses Unterfangen "Adana Mülakatı", Unterredung in Adana. Aller Druck von Seiten Churchills hinderte İnönü nicht daran, klar zum Ausdruck zu bringen, dass die Türkei keinesfalls in den zweiten Weltkrieg eintreten werde.

31.01.2010

Der Bauernkalender meldet den Beginn des "Hamsin". Das sind die fünfzig Tage zwischen dem 31. Januar und dem 20. März jeden Jahres. In diesen Zeitraum fällt die zweite Periode des Winters. Die erste Periode, "Erbain", beginnt jeweils am 21. Dezember und endet nach vierzig Tagen am 30. Januar.